

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Con satisfacción hemos visto que toca a fin la limpieza de aquellas calles donde las aguas dejaron gran cantidad de tarquin.

Ahora, lo que hace falta es que muchas brigadas de obreros se ocuparan en limpiar las calles por donde han circulado los carros con barro, principalmente por la Puerta de Murcia y calle del Aire, y que para no llevar los tablones en el suelo como ya hemos visto, han ido derramando el barro.

Esperamos que los que dirigen la limpieza nos atenderán en lo que desistamos.

No ha sido en estas mismas condiciones en las que el Alto, donde por desgracia se ha producido un accidente, se encuentra en un estado de calma, al mismo tiempo que en otros puntos en diferentes calles.

Ayer tarde de desgracia otro de muchos que se han producido en la Puerta de Ocaso, no ocurriendo desgracia alguna.

En cuanto a la situación en esta pedanía, las autoridades, mostraron en su día, en el momento de la explosión, a poner remedio a las explosiones que se producen en las explotaciones que se están explotando en esta pedanía, lamentables desgracias que ocurren.

El señor Alcalde valiendo por la tranquilidad que debe poner con toda esta crisis a las escándalos y que el Ayuntamiento gire una y otra a toda la ciudad que existe en el interior de la población, que visto la frecuencia con que se repiten los desprendimientos de tierras no debe estar muy bien.

La nota de Murcia ha producido gran revuelo político. Los hombres que componen el actual Gobierno se encuentran desorientados desde que la conocen.

Se anuncia una crisis, crisis que ha de tener gran importancia según los mismos Jefes de partidos.

La opinión más generalizada es que se formará un Gobierno de fuerza para mantener el orden y la paz interior del País, pues los que actualmente gobiernan, con su debilidad, hacen que España vaya cada día más hacia la ruina y que el indigenismo se extienda por provincias de un modo alarmante.

ENFATISMO
Los médicos recomiendan
AVENACACAO
a base de frutas reconstituyentes.

De Sociedad
Omnásticos
Mariano...
Dña Rafaela Pareja, de Busch; Excelentísima señora Dña Rafaela Cano Viuda de Pastor y Dña María García Roca, viuda de Gómez Cánovas.
El Director de las Obras del Puerto don Rafael de La Cerdá; don Rafael Valls; el Teniente Coronel de Artillería don Rafael Perales; el Administrador de Aduanas don Rafael Midón; el Director del Banco de Cartagena don Rafael Sierra y el Presidente de la Juventud Antoniana de esta don Rafael García y Sala.

Letras de luto
Ayer tarde y en el barrio de Los Dolores se verificó el entierro del que es viduado; amigo nuestro don Antonio García...
A dicho acto asistió un numeroso acompañamiento.
Remos en familia...
Postre Ideal
Nutilas, crema de limón y vainilla se preparan en el...
Ultramarinos.

Financiera

Financiera
Cierra de Madrid
(De nuestro servicio especial)

La nota financiera de la semana ha cobijado la noticia de la creación de un nuevo organismo bancario, de gran potencialidad, que se crea sobre la base de los negocios de la Casa Aldama y Compañía, mas la cooperación de importantes nucleos del Crédito de la Unión Minera, de Bilbao, Banco Guipuzcoano, Banco de Santander, Crédito Navarro, Banco Castellano, Banco de Aragón y a un otro organismo similar, siendo casi seguro que también apoyen todos sus negocios el nuevo Banco las casas bancarias de Saiz e hijos, de Madrid y Rodríguez Acosta de Granada.

El Banco que se crea comenzará sus operaciones a principios del año entrante, con un capital inicial de cien millones de pesetas, instalando sus oficinas en la calle de... que ahora ocupa la Banca Aldama, y sin perder su carácter eminentemente comercial, se propone de gran impulso al desarrollo económico e industrial del país, diciendo que se financiará a una nueva e importante Sociedad minera y metalúrgica, de reciente creación que tiene un gran porvenir y que constituirá un nuevo negocio metalúrgico futuro competidor de Vizcaya.

En cuanto al mercado bursátil, se nota un menor animación que en la semana anterior, habiéndose retraido algo el capital en espera de que se vean las noticias e informaciones que circulan respecto a los próximos presupuestos y disposiciones económicas del Gobierno, habiendo producido, como es natural, la consiguiente impresión al anuncio del plan general de reorganización que ha proyectado el Ministro de Hacienda, por la cuantía del mismo que se eleva a más de tres mil millones de pesetas. Asimismo el anuncio de que el Ministro se propone estudiar la concesión del voto del privilegio del Banco de España y el conato con la Tabacalera, produce alguna paralización y efecto en los valores interiores.

La moneda extranjera sigue aborriendo una cantidad respetable de disponibilidades por haber retrocedido su valor, y claro es que cuanto más baja mas dinero se debe comprar en espera de una reacción inmediata aunque a de poca cuantía. Sin embargo, ya empieza a impacientarse la gente al ver que todos los días se dan versiones distintas respecto a las medidas que se propone tomar el Ministro de Hacienda para evitar la especulación y la inmovilización de capitales, y que las tan cautas disposiciones restrictivas no seaban de publicarse, siendo muchos los que opinan que en resumidas cuentas no se hará nada y se dejará al mesado que actúe libre y espontáneamente, sin presiones externas que no deben producirse en ninguna Bolsa.

Como las liquidaciones mensuales han de pecar de alguna carestía durante unos meses, cuando mas se aproxima la fecha de realizar, una mas pesadez se tiene que notar en el mercado, y este efecto o repercusión derivada de la situación actual, se producirá todos los meses hasta que se normalice algo el mercado y liquidadas posiciones demagógicas recargadas vuelva a mantenerse libremente de especulación y no se vea tan solicitados los debilitados.

Por lo demás en tono general del mercado, a excepción de los fondos públicos, que demuestran a ultima hora alguna depresión, es bastante bueno y las cotizaciones se sostienen sin demasiada dificultad.

Cierran el Interior 4,10 a 75'55 y a 75'40 las Carpatas a 88'05 el Exterior, a 90'40 el Aportizable 4,10 a 97'75 y 98'00, a 98'40 y 105 las Obligaciones del Hipotecario; a 521 el Banco de España a 311 Tabaco; a 288 el Hipotecario; a 98'25 y 44 las Azucareras; a 175 las Fajueras; a 113 Alcoholicas; a 271 Alicantes y a 253 Nortes.

El cambio internacional ultima cambio a 81'45 los francos que han conseguido en las ultimas sesiones reaccio por algo, pues han quedado a poco las de 59; a 21'90 las libras; a 18'90 los marcos y a 5'21 los dolares.

Ricardo SUARES MARTINEZ
18 de Octubre de 1919.
Magnesia "Bishop"
antiácida efervescente
Venta:
Farmacia Ruiz Stengre
Calle de...

DESPUES DE LA INUNDACION

EL DOCTOR PITTALUGA

Ayer mañana y acompañado de los componentes de la Junta local de Saneamiento y del inspector provincial de Sanidad señor Villalba, giró una visita a los sitios inundados el sabio doctor señor Pittaluga que como ya sabemos se encuentra en esta ciudad invitado por el Gobierno de S. M. para estudiar los medios que han de emplearse para el saneamiento de esta ciudad.

Llegó el señor Pittaluga y sus acompañantes a las 10 de la mañana, y a las 11 se reunió en la Casa Consistorial una gran reunión, a la que concurrieron numerosas personas, los médicos y científicos. En ella el señor Pittaluga, con gran conocimiento de causa, expuso los puntos siguientes:

Primero Desinfección de locales inundados por la inundación y saneamiento de ellos.

Segundo Limpieza y desescombrar el suelo de la ciudad.

Tercero Revisión del subsuelo, al cantarrillo, tuberías y arreglo del suelo.

Cuarto Limpieza y restablecimiento del cauce y construcción del Malecón izquierdo de la Rambla de Benipilas y Quinto Saneamiento de momento y definitivo del Almarjal para que desaparezca por completo su insalubridad.

EN LA CAMARA
DE COMERCIO

A las seis de la tarde y como ya anunciábamos, se verificó en la Cámara de Comercio la reunión en la que habria de tratarse del saneamiento de la población.

Abierta la sesión por su presidente don Juan A. Gómez Quiles, hace la presentación de el Doctor Pittaluga, que previamente invitado asistía al acto.

El señor Pittaluga hace uso de la palabra comenzando por dedicar un saludo cariñoso a todos los que allí se encuentran.

Recuerda su anterior visita a Cartagena hace unos quince años, años y dice que por estar ahora ligado con deberes oficiales tienen que ser comedido en sus ofrecimientos aunque se halla dispuesto a hacer todo el bien que pueda por Cartagena.

Yo os será leal—dijo—hablo siempre con toda sinceridad y prometo en cuanto de mi dependa, hacer cuantos trabajos sean necesarios para realizar lo que Cartagena necesita pues mi actuación es la de un vehículo espiritual entre vosotros y el Gobierno de Su Magestad.

Habló después exponiendo el plan de obras que deben de realizarse para el saneamiento de esta población, tales como revisión inmediata del alcantarillado; saneamiento del Almarjal etc. etc.

Exortó a los cartagenos ante el aplausamiento en que se encuentran por la magnitud de la catástrofe, para que se muestran activos y codiciosos en conseguir el bien local.

El discurso del Doctor Pittaluga entusiasmó grandemente a cuantos le oyeron que prorrumpieron a la terminación con una gran salva de aplausos.

El señor Gómez Quiles invita a los concurrentes a que hagan uso de la palabra si así lo desean.

El señor La Cerdá con breves frases explicó el trabajo que se viene realizando para la limpieza de calles.

El señor Guardala recordó la traida de aguas base principal para la vida de la población.

El señor Tapia (D. O.) con una elocuencia extraordinaria y con gran talento disertó en algunos puntos de los expuestos por el señor Pittaluga sobre

el saneamiento del Almarjal y con la satisfacción de todos expuso un plan de obras tales como el convertir el Almarjal en otro puerto llevando las aguas donde estuvieron en tiempos pasados.

La misma o neurronole apruñó en la mañana al señor Tapia por su participación.

El señor Pittaluga hizo saber al señor Tapia que el plan que él exponía, aunque magnifico no enajaba en la misión que a él le habían confiado.

El presidente de la Cámara señor Gómez Quiles dio las gracias a todos, sobe todo al señor Pittaluga al que cree un hombre que Cartagena deberá agradecer.

Se ocupa el señor Gómez Quiles del problema económico y dijo que por desgracia ni el Comercio ni la Industria locales se hallan, después de la guerra que tanto les ha perjudicado y ahora la catástrofe de hacer ningún esfuerzo.

Si el Estado, dijo, no se da a remediar la situación en que está Cartagena, habrá que irse a otro lado ya que el esfuerzo local por grande que sea será insuficiente para alcanzar el remedio.

Se le aplaudió y se oyeron voces de aprobación.

Terminó diciendo que quiera Dios que todo cuanto se está trabajando lo veamos realizado, como también los buenos deseos del señor Pittaluga, para que en breve plazo tengamos ocasión en este mismo local de expresar nuestra gratitud.

La reunión terminó a las siete de la tarde, habiendo sido de las más importantes celebradas.

Entre el público que llenaba la sala vimos a casi todos los médicos, abogados y comerciantes de esta plaza.

FUNERALES POR LAS VICTIMAS

Con muy bien acaudalado Clero de esta ciudad está organizando unos solemnes funerales por el descanso eterno de las víctimas de la inundación.

Se celebrarán el miércoles 29 en que se cumple un mes de la catástrofe, en la Parroquia de Santa María de Gracia, estando la oración fúnebre a cargo del Cura Parroco de dicha Iglesia, Doctor don Francisco Cayro Tormo, que con ese objeto vendrá expresamente de Caravaca.

Tomará parte en el funeral, la «Orquesta Sinfónica» y cuantos elementos de música y canto hay en esta ciudad.

Serán invitadas las autoridades y corporaciones oficiales, prometiendo resultar un acto solemnisimo.

TELEGRAMAS

El señor Alcalde ha recibido los siguientes telegramas:

Del Director de la Compañía de M. Z y A.—Con esta fecha se restablece facturación mercaderías con destino a estaciones esa localidad.

Del Gobernador Civil de la provincia.—He interesado Ministro Abastecimientos ordenar a Compañías ferrocarriles admitan facturación para esa ciudad mayor número facilidades pero debe esta Alcaldía gestionar comerciantes en estación mercaderías con toda urgencia.

Esta Alcaldía espera de todos los señores Comerciantes, retiren de la estación con la rapidez posible las mercaderías a ellos conseguidas afin de evitar apomulación de material ferroviario.

SUSCRIPCION

Suma anterior pesetas 106.416 45
Don Angel López López de Veldepeñas entregado por «El Porvenir» 5 pesetas; don Srapio Ramirez Ramos de Almería entregadas por «El Porvenir», 10 pesetas; Industrial señor don Juan F. Loaysa y Reynoso, 200 pesetas; Entrega del señor Presidente de la Junta de Socorros que se constituyó el pasado

año para atender a los pobres enfermos de la epidemia gripal y que disuelta hoy ceden el ramant que tienen a favor de los damnificados por la inundación, 525 10 pesetas; don Juan Lara Galtés de Andujar entregadas por su Representante don Antonio Pagan Cortés, 25 pesetas.
Total pesetas 107 481 55.

JUNTA DE SOCORROS

Se ha extendido hasta el día 15 de la fecha 451 Boletines que cubren un total de 38 263 pesetas y cuya cuantía oscila entre 25 y 400 pesetas; siendo el promedio de las entregas hasta hoy 85 pesetas.

Las listas que no han oreado de llegar arrojan un total aproximado de 500 damnificados, a los que aún no ha podido alcanzar los socorros. Demuestran aquellos impaciencia muy justificada; pues para su tranquilidad debemos exponerles que, a razón de 85 pesetas, los socorros necesarios para los 950 nombres que hasta ahora aparecen en las listas serán necesarias unas 81.000 pesetas, y la recaudación que no terminada, pasa ya de 100.000 pesetas.

Pero es necesario hacer llegar aquellos a la vez a todos los lugares que han sufrido los daños de la inundación, para lo que hay que alternar las listas y no hay medio de efectuar esta labor con perfectas garantías de seguridad y eficacia, si han de extenderse, registrarse, firmarse y repartirse más de 50 boletines por día.

Inundación de Cartagena
Postalos y retratos de los momentos más interesantes.
Se venden en el «Blanco y Negro», Mayor, 13.

Hace cuarenta años
Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy:
OCTUBRE 23
Jueves 1879

Ayer tarde llegó a nuestro puerto procedente del de Alicante la goleta de guerra «Caridad».

Hemos sabido con júbilo el proceder de los oficiales del Cuerpo de Infantería de Marina suprimiendo todos aquellos gastos que tradicionalmente se acostumbraba a hacer siempre que se bendiese la bandera de un batallón, destinando esta cantidad a mitigar en parte las desgracias que la inundación ha ocasionado en la huerte de la vecina ciudad en que por esto se le quite el acto a que nos referimos toda la solemnidad correspondiente a la parte religiosa y militar.

También han dispuesto siendo aprobado por su general señor Montero I. por el Ministro de Marina entregar del fondo de entretenimiento 2.000 pesetas e invitar a los demás cuerpos de la Armada que contribuyan con su donativo con igual destino.

La escuadra que manda S. M. el Rey se componen de los buques siguientes: Fragatas «Numancia» que arboló el pendón real, «Villa de Madrid», «Blanca», corbeta «Tornado» y vapor «Isabel la Católica».

Una exposición
Desde el 15 de Octubre hasta el 3 de Noviembre habrá exposición de coronas y adornos fúnebres en la fábrica de flores de los SS. Corazóns, San Miguel, 2 1.
Abierto de 8 a 1 por las mañanas y de 3 a 7 por las tardes, exceptuando los días festivos.